# Mars - Avril - Mai 2025 - N°157

# **VALS ET COTEAUX**



ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DU BERGERACOIS

# CONTACTS

3 rue des Récollets 24100 BERGERAC 05.53.57.02.79

epu.bergeracois@gmail.com

Espace protestant 40 rue Neuve d'Argenson

#### **PASTEURS**

Joël DAHAN 07.69.50.45.35 joel.dahan2@gmail.com

07.89.25.37.88 ndrew.rossiter.pasteur@

#### <u>PRÉSIDENTE</u>

Jocelyne HAJDUK hajduk\_jo60@orange.fr

#### **SUR LE NET**

Site : https://protestantsbergeracois.epudf.org/ Facebook - Instagram - You Tube

Demandez à recevoir la lettre hebdomadaire dans votre boîte mail

#### DONS

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie du Bergeracois Par virement bancaire : CE Aquitaine Poitou-Charente CEPAFRPP333 -FR7613335003010862807825807 En ligne sur le site de notre Église

# Édito

#### Un appel avant Pâques

J'entends monter des lamentations. J'entends aussi des réjouissances. Mais la foi nous permet-elle de nous réjouir malgré les souffrances ? Serions-nous dotés d'une espérance qui aurait le rôle d'anesthésiant, au risque de nous rendre insensibles ?

Et puis, ne sommes-nous pas davantage appelés à prier et agir pour les victimes de divers malheurs ?

Sans doute, mais nous sommes surtout invités, non pas à vivre notre foi pour, mais **AVEC**!

Réjouissez-vous avec les personnes qui sont dans la joie, pleurez avec celles qui pleurent ». (Romains 12.15). Jésus a vécu son ministère « avec », en partageant la condition des femmes et des hommes qu'il rencontrait. Et il nous invite à vivre, non pas à côté, pour, ou contre, mais avec!

Il ne s'agit de faire semblant d'être joyeux ou malheureux, ou de chercher à vivre la souffrance pour comprendre l'autre, mais d'être affecté par la condition de l'autre.

Non pas envahi, figé ou désespéré dans son malheur, ou euphorique, béat ou naïf dans son bonheur. Mais être sensible parce que je suis en relation charnelle avec celui qui souffre ou qui se réjouit, et que je peux aussi mieux comprendre et entendre ceux et celles qui sont au loin.

C'est dans ce premier partage de vie, que Dieu révèle son espérance et la force de son amour. Tout ce qui fait notre vie d'Église n'a de sens qu'en lien avec ces partages de vies.

Un appel avant Pâques : que nous apprenions plus encore à nous réjouir avec les personnes qui sont dans la joie, et à pleurer avec celles qui pleurent. C'est là que renaîtra notre espérance.

Joël Dahan

# La vie de notre Église

#### Monbazillac -journée consistoriale (+ tract inclus dans l'envoi)

C'est parti! Pour la deuxième édition du rassemblement "Rendez-vous avec les protestants" au château de Monbazillac, le 30 mars 2025, de 10h à 17h. Venez vivre une journée d'Église inclusive, festive et réflexive, spirituelle, culturelle et ludique. Une journée organisée par les Églises du consistoire: Libourne, du Pays-Foyen, de la Moyenne Dordogne, de Périgueux et du Bergeracois et tous les partenaires et amis.

Voici les thèmes des ateliers débats du matin: Transmission, Information et désinformation, le genre, l'écologie, défi ou déni?

Église en Exil, ce dernier thème sera animé par le pasteur Jean-Paul Nunez qui assurera sans doute aussi le culte final. Une animation spécifique pour les enfants et adolescents est prévue le matin. Et l'après midi, pour petits et grands, théâtre, musique, visites... Tout le programme est sur notre site, et inscription en ligne ou au téléphone ici: 0619244801. Invitez largement et à bientôt!

#### Grand Kiff - Chez nous !!! Besoin de vous!

Le rassemblement national jeunesse, co-organisé par l'Église protestante unie de France et les Éclaireur-euses unionistes, s'installe sur le site de l'Espérance, à la Fondation John BOST à La Force. C'est une belle opportunité pour notre Église de rencontre et de service.

Nous recherchons du 25 au 29 juillet: des bénévoles adultes pour différentes tâches et des hébergements pour les familles ou adultes artistes, invités sur les ateliers, forum...etc. (Les jeunes seront sous tentes)

A 15 mn maximum du site.

Si c'est possible pour vous, merci de vous inscrire comme bénévole sur le site ci-dessous, et/ou de proposer votre hébergement aux pasteurs ou conseillers qui feront le lien. Pour la jeunesse, un grand merci!!

ATTENTION: vous risquez de vivre de belles rencontres! https://www.legrandkiff.org/devenirvolontaire/

# Conférences de Carême : "les Sola"



Un Sola... des Solae...

Les cinq principes fondateurs de la Réforme, des colonnes, en quelques sortes, qui portent et rassemblent le protestantisme dans sa grande diversité.

Nos rencontres de Carême seront l'occasion de réviser ou de découvrir les grands principes du Protestantisme.

- Sola Scriptura (l'Écriture seule)
- Sola Fide (la foi seule)
- Sola Gratia (la grâce seule)
- Solus Christus (Le Christ seul)
- Soli Deo Gloria (à Dieu seule la gloire)

Est-ce que ces Sola sont un truc poussiéreux ou pas ?

Et que disent-ils des protestants ? Comment les comprenons-nous aujourd'hui ? Chacune de nos cinq rencontres, animées par Joël Dahan et Andrew Rossiter, abordera un de ces principes et une idée de la Réforme: (une introduction historique, le sacerdoce universel, le témoignage intérieur du Saint-Esprit, l'Église est toujours à reformer...), avec un temps de débat et des questions.

Les 12-20 et 27 mars - 02-10 avril à l'Espace protestant de 20h à 21h30



# **Agenda**



#### **Cultes**

- Tous les dimanches au temple de Bergerac à 10h30. Cène les premiers dimanches.
- Samedi 15 mars, 12 avril et 10 mai à 18h, au temple de La Force.
- Dimanche 27 avril et 29 mai à Eymet à 10h30
- Sarlat : Contactez les pasteurs

#### Catéchèse enfants

Petits pas (2-5 ans) GodlyPlay (6-10 ans): à 10h30 / Groupe KT (11-14 ans): la veille à 17h. Les 16 mars, 13 avril et 18 mai.

#### Étude / partage biblique

- <u>La Force</u>: **18 mars, 15 avril et 20 mai** à 15h au temple.
- <u>Eymet</u>: 11 mars chez Marie-Claude, 8 avril chez Monique et le 13 mai chez Marie-Claude, à 14h30.
- <u>Bergerac</u>: 21 mars, 11 avril et 16 mai à 20h à l'Espace Protestant.
- Groupe œcuménique à <u>Lalinde</u> : contacter les pasteurs.

#### Chorale

**tous les jeudis 18h30-19h30** au temple de Bergerac.

#### **Entraide Protestante**

Repas du groupe amitié à la Chapelle du Pont Roux à Bergerac

tous les 3è vendredi de chaque mois 12h15 les **21 mars, 18 avril et 16 mai**.

Inscription: Mme Eschauzier au 05 53 57 75 43 Apporter ses couverts.

# **Groupe de marche**

Un dimanche par mois.

Contact: Jean Paul Lemarchand 06 12 52 50 78

#### Ménage de l'Espace Protestant

Tous les 2è samedis du mois, de 9h30 à 11h30

# Ménage du Temple

Au temple, comme à la maison, il faut passer un coup de balai! Les samedis dès 10h 29 mars. 26 avril. 31 mai

Retrouvez toutes les dates de nos activités sur le site internet et aux temples.

# Des dates à retenir



#### 7 mars

**Journée mondiale de prière** à la chapelle St Luc à Bergerac.



#### 25 mars

Assemblée générale de Toccata précédée à 15h d'un concert d'orgue



#### 28 mars

Assemblée générale de l'Entraide à 20h à l'Espace protestant



#### 30 mars

"Rendez-vous avec les protestants"
Rassemblement consistorial
à Monbazillac



#### 6 avril

Assemblée générale au temple de Bergerac



# 18 avril

**Nuit des Psaumes** 



20 avril Pâques



5 rencontres à l'Espace protestant de 20h à 21h30 les 12-20-27 mars et 2 et 10 avril (voir tract joint).



#### C'était bien

# Église verte





Le 2 février dernier, la cellule Église Verte de notre paroisse a eu la joie d'inaugurer les plaques "Église Verte" du temple protestant Place Cayla, et de l'Espace Protestant de la rue d'Argenson.

Afficher ce label sur nos murs est une manière de témoigner et de partager publiquement l'engagement de notre paroisse dans sa démarche écologique de protection de la Création, en Église, et dans la cité.

Cette inauguration a été suivie d'un repas convivial tiré du sac, zéro déchet bien entendu!

La cellule Église Verte de l'EPUB



# Semaine de l'Unité pour les Chrétiens/soirée œcuménique

Le vendredi 24 janvier, nous étions une quarantaine de chrétiens de toutes confessions réunis au temple de Bergerac pour la semaine pour l'unité des Chrétiens.

Chacun à son tour, Catholiques, Orthodoxes, Évangéliques, Anglicans et Protestants ont pu partager les Écritures: Jean 11, Deutéronome 6, Psaume 131, 1 Pierre, 1, Jean 20.

La prédication nous invitait à réfléchir à la question: «Crois-tu cela?».



Cette année la célébration œcuménique avait été préparée par la Communauté de Bosse, monastère œcuménique de frères et de sœurs du Nord de l'Italie. La célébration était centrée sur le credo de Nicée, en cette année anniversaire du Concile de Nicée. Il y a 1700 ans, les Chrétiens se sont heurtés à des questions de croyance. C'est à partir de ces controverses qu'ils ont pu proclamer ensemble leur foi à travers le credo de Nicée. Le Concile définit les fondements du Christianisme et établit la consubstantialité du Christ au Père et au Saint Esprit. (Trinité)

C'était une très belle célébration, fervente mais joyeuse, accompagnée par une équipe de musiciens dynamiques et engagés, qui ont même eu du mal à s'arrêter! C'était bien!!!

Geneviève Demoly

# Élargir l'espace de notre tente

En regardant de près les pages du Nouveau Testament, nous constatons qu'il n'y pas une seule forme d'Église. Physiquement, l'Église du premier siècle était très différente de celle que nous connaissons aujourd'hui: pas de structure établie, pas de hiérarchie, pas de bâtiment spécifique, pas une seule façon de faire. Paul parle de l'Église comme un corps, Jean comme une vigne et Matthieu opte pour une image de la maison. Chaque forme que l'Église a prise, était en réponse aux besoins de la communauté et de son environnement. Comment annoncer la Bonne Nouvelle en se mettant à l'écoute des contemporains et du contexte dans lequel ils vivent. Il est bon de poser des questions sur notre Église aujourd'hui. Comment pouvons-nous mieux répondre aux attentes de ces personnes qui « ne viennent pas ou plus »? Mais aussi des anciens qui voient les choses et les personnes changer, les nouveaux qui découvrent...

L'image du corps évoque un organisme vivant, qui bouge, se confronte à la réalité, souffre ou prend du plaisir, se replie ou se déploie. La vigne aussi dit la vie, la plante en évolution, qui grandit, et qui a besoin d'eau, de soin, pour porter du fruit.

Enfin, la maison vient dire à la fois un espace à habiter ensemble, mais aussi la nécessité de fondations solides. Un espace qui témoigne d'une histoire passée et prêt à accueillir ceux et celles qui viendront plus tard.

L'Église n'est donc pas une activité de plus dans nos agendas, si nourrissante soit-elle. Elle est une assemblée vivante dans laquelle Dieu donne une place et une responsabilité à chaque membre. Une assemblée visible, dont un des lieux importants de retrouvailles est le culte, et une assemblée invisible, formée de tous les chrétiens et chrétiennes du monde entier, d'hier, d'aujourd'hui et de demain. La forme, la liturgie, les murs, l'institution... ne sont que des outils pour vivre l'Église dans le monde et organiser notre mission. Toujours à Réformer pour un témoignage toujours plus audible et pertinent.

Ainsi, l'Église a besoin de la présence de chacune et chacun, de chaque talent et surtout de notre créativité commune.

C'est à tout cela que le conseil vous proposera de travailler et de vivre dans les mois prochains.

Andrew Rossiter et Joël Dahan

Il faut mener la guerre la plus dure contre soi-même. Il faut arriver à se désarmer. J'ai mené cette guerre pendant des années, elle a été terrible.

Mais maintenant, je suis désarmé. Je n'ai plus peur de rien, car l'amour chasse la peur. Je suis désarmé de la volonté d'avoir raison, de me justifier en disqualifiant les autres. Je ne suis plus sur mes gardes, jalousement crispé sur mes richesses. J'accueille et je partage. Je ne tiens pas particulièrement à mes idées, à mes projets. Si l'on m'en présente de meilleurs, ou plutôt non pas meilleurs, mais bons, j'accepte sans regrets.

J'ai renoncé au comparatif. Ce qui est bon, vrai, réel, est toujours pour moi le meilleur. C'est pourquoi je n'ai plus peur. Quand on n'a plus rien, on n'a plus peur. Si l'on se désarme, si l'on se dépossède, si l'on s'ouvre au Dieu-Homme, qui fait toutes choses nouvelles, alors, Lui, efface le mauvais passé et nous rend un temps neuf où tout est possible.

Patriarche Athénagoras

# Les infos de l'Entraide

Gros succès pour le CONCERT qui s'est tenu le 15 février à l'auditorium François Mitterrand. Près de 200 personnes étaient venues pour écouter Joël DAHAN, accompagné de Myriam LABANT, Christine GOOD accompagnée de BIMBO et Benoit MAGRAS, accompagné d'Uriel Valadeau, dans un récital de chansons à texte. Merci à tous les artistes, les musiciens, les techniciens qui sont intervenus gracieusement et à la CAB qui a mis gracieusement les locaux à notre disposition. La recette s'est élevée à plus de 1.100 €.

Le soutien scolaire. 14 enfants sont actuellement inscrits. Tous les mercredis, de 14 à 17h, une dizaine au moins sont présents. Le panel est large, cela va de la 2nde à la grande section de maternelle. Si 10 bénévoles sont inscrits pour encadrer le suivi scolaire ou des activités ludiques telles que dessin, peinture... les aléas de la vie font que parfois la moitié est absente. Donc NOUS RECHERCHONS DES PERSONNES, même quelques heures par mois, pour accompagner ces jeunes dans leur parcours.

L'Assemblée Générale de l'Entraide se tiendra le vendredi 28 mars, à 20h, au 40 rue Neuve d'Argenson. Nous avons besoin de soutien pour venir renforcer le CA et pouvoir nous questionner ensemble afin de toujours mieux répondre aux différents problèmes de société rencontrés. Nous vous invitons à nous rejoindre.

Nous voudrions développer d'autres projets permettant de favoriser la mixité sociale avec plus de rencontres et d'échanges. Au fil des années, nous avons suivi et accueilli des familles marocaines, syriennes, ukrainiennes... Continuons.

Yahya était présent le dimanche 9 février au repas qui a rassemblé une vingtaine de bénévoles rue Neuve d'Argenson et Mahmoud et Mariam au concert de Joël. Ils font partie de la grande famille de l'Entraide.

Cette famille cherche à s'agrandir.

Une amie du Collectif recherche une famille bienveillante pour héberger dans Bergerac une jeune vénézuélienne de 19 ans. Karleny a dû fuir son pays il y a quelques mois, suite à la répression brutale de manifestations politiques. Elle a échappé de peu aux arrestations et emprisonnements de jeunes par des soldats qui recherchaient particulièrement les femmes! Elle suit des cours de français, s'est inscrite dans l'équipe de volleyball féminine de Bergerac, et sa régularisation est en cours. Donc nous recherchons pour quelques mois un hébergement contre services.

Chantal Boimard

Il y a 2 ans des petits ukrainiens étaient partis 1 semaine dans les Cévennes, parrainer un séjour en colo : plusieurs enfants du soutien scolaire souhaiteraient découvrir la vie et les activités des colos projestantes.



#### Méditation

La présence de la croix sans le Christ, qui trône sur nos tables de communion est un symbole distinctif pour nous les protestants. Souvent on explique que Jésus n'est plus sur la croix, qu'il est ressuscité. Un message fort pour nous tous qui professons que Jésus est Seigneur de la Vie.

Il existe une explication encore plus pertinente à mes yeux. C'est la réalisation que rien ne peut venir entre nous et Dieu. Ni une personne, ni un symbole, ni un geste ou même pas une pensée... « Tu n'auras pas d'autres dieux que moi. Tu ne fabriqueras pas des statues des dieux » (Ex. 20.3-4 Parole de Vie).

La croix vide ne nie pas la souffrance et l'agonie d'une mort atroce (comme il y en a partout et depuis toujours), mais elle proclame que ici, dans ce lieu de communion entre nous, Dieu est présent. Sa présence est d'autant plus forte que nous ne le voyons pas. Nous contemplons un espace, un silence, une absence et grâce à cela nous savons qu'il est toujours avec nous.

Joyeuses Pâgues en présence du Ressuscité.

Andrew Rossiter



Monique a mis à jour le cahier de musique "Autour de la table". Ils sont en vente au profit de l'Église Protestante Unie de Bergerac (12 euros). Vous les trouverez sur la table qui se trouve à l'entrée du Temple.

# Dans nos familles

L'Évangile de la résurrection a été annoncé lors du décès de :

- Alain Nouaillant, le 26 novembre à Bergerac
- Lucienne Mouchet, le 5 décembre à Queyssac
- Colette Treuiller, le 19 décembre à St Front de Pradoux
- Raymond Gautier, le 20 décembre à Bergerac
- Jean-Jacques Debenest, le 13 janvier à Rouffignac
- Frédéric Sarlat, le 16 janvier à Villamblard
- Adeline Baussens, le 22 janvier à Ménestérol
- Vincent Minetto, le 07 février à Bergerac

Nos pensées fraternelles accompagnent leurs familles, ainsi que celles et ceux qui sont dans la peine.